

**Autogol y burla: PAN y PRI**

# Ejercicio, “un autogol para el mandatario”: oposición

**Reacciones.** Dirigentes nacionales de PAN y PRI califican de “burla” y “fracaso” la consulta; Facebook arma conteo a partir de usuarios que postearon su participación**EDGAR LEDESMA**  
CIUDAD DE MÉXICO

La consulta popular sobre la revocación del mandato del mandatario Andrés Manuel López Obrador generó distintas reacciones entre la oposición, la Iglesia católica e incluso en redes sociales.

El dirigente del PAN, Marko Cortés, consideró que si no participó 40 por ciento del electorado en la consulta de revocación y hay menos de los 30 millones de votos que se obtuvieron en 2018 que expresen que siga el Presidente, será un autogol y un fracaso para AMLO.

“Después de todo lo que han hecho para su tergiversada consulta, tener menos de 30 millones de votos que expresen que quieren que siga será para el presidente López Obrador un autogol y un fracaso. Una consulta que la sociedad no pidió, que él quiso y promovió, en la que se gastó mucho más de los mil 700 millones de pesos que solo costó su organización”, señaló en un comunicado en el portal de su partido.

Dijo que desde un principio la consulta estuvo envuelta en irregularidades, como “las firmas de casi 18 mil muertos entregadas para la solicitud de revocación de mandato o con el financiamiento de espectaculares en todo el país, que hasta hoy nadie sabe quién los pagó”.

Además, afirmó que al ser promovido por el propio Presidente y sus simpatizantes, la realización del ejercicio comicial, “digan lo que digan, es un autogol y un fracaso”.

“A pesar de todas las triquiñuelas que hicieron al margen de la Constitución y la ley electoral, del total cinismo con el que la promovieron ilegalmente los funcionarios y del enorme desvío de recursos públicos, de no conseguir 40 por ciento de participación (37 millones 129 mil 286 votos de la lista nominal), mínimo requerido para que los resultados sean vinculantes, sería un duro golpe a la popularidad y al ego presidencial”, afirmó el dirigente blanquiazul.

En tanto, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró que el partido Morena “volteó de cabeza y pervertió” el propósito de un proceso democrático para satisfacer su propio ego y seguir engañando a los mexicanos.

“Acaba de concluir el primer ejercicio de revocación de mandato que ha tenido México. Pudo ser un proceso histórico de democracia participativa, desafortunadamente Morena lo convirtió en una burla”, comentó a través de un video en Twitter.

El dirigente tricolor señaló que Morena solicitó la revocación para que en realidad se convirtiera en una “ratificación”, además dijo que desde los niveles más altos del gobierno se violaron las leyes electorales.

Por otra parte, la Arquidiócesis Primada de México exhortó a sus fieles a pedirle a Dios sabiduría para discernir acerca de participar o no en el ejercicio.

“Pidamos a Dios sabiduría para discernir acerca de participar

o no en la consulta de revocación de mandato, y el sentido de nuestro voto”, sostuvo la Iglesia católica en su semanario Desde La Fe.

Afirmó que la iglesia no invita a acudir a las urnas o a no hacerlo ni a votar en un sentido o en otro.

“Al respecto, los obispos mexicanos les invitamos a discernir en ambiente de oración, delante de Dios, para que cada uno decida si ha de participar o no, y en caso de hacerlo, en qué sentido deberá emitir su voto. Se trata de una decisión de gran responsabilidad. Busquemos todos lo que más le conviene a México”, sostuvo en un comunicado la Conferencia del Episcopado Mexicano.

Pero un hecho que llamó la atención en las redes sociales fue que en el transcurso de día los usuarios de Facebook e Instagram recibieron recordatorios sobre el ejercicio de revocación de mandato.

Al momento de ingresar a sus respectivos perfiles, las plataformas de internet les enviaron una notificación para que participaran en dicha consulta, hecho que no fue del agrado de todos.

Además, Facebook realizó un supuesto conteo en tiempo real que informaba el número de personas que habían reportado en la red social que acudieron a la casilla a emitir su voto; Instagram, por su parte, solo mostró un anuncio donde invitaba a tener más información al respecto del ejercicio democrático. ■

Con información de: Graciela Olvera



La Iglesia católica exhortó a sus fieles a pedir a Dios “sabiduría” para sufragar



El priista Alejandro Moreno en la sede nacional del tricolor. ESPECIAL

**Contrastes.**  
**La 4T y oposición**  
**cruzan acusaciones**  
**sobre la consulta**



**Ignacio Mier**  
*Diputado federal de Morena*  
“Buscaron todos los pretextos el INE y la camarilla que lo dirige para no facilitar, sino dificultar que la gente pudiera ejercer su derecho al voto, pero a pesar de ello veremos que siempre la voluntad del pueblo se impone”.



**Sergio Gutiérrez Luna**  
*Presidente de la Cámara de Diputados*  
“Fue un ejercicio de brazos caídos lo que hizo el INE en todo el país; ellos no querían desde el principio gastar su dinerito, querían más, no se concedió su capricho y entonces estamos en esta circunstancia que va a ser exitosa”.



**Marko Cortés**  
*Dirigente nacional del PAN*  
“Después de todo lo que han realizado para su tergiversada consulta, tener menos de 30 millones de votos que expresen que quieren que siga será para el presidente (Andrés Manuel) López Obrador un autogol y fracaso”.



**Ángel Dávila**  
*Representante del PRD ante el INE*  
“Dicen que no son iguales, son peores; jamás creí ver a un presidente de un partido nacional (Mario Delgado) encabezando el acarreo, violando flagrantemente la ley una y otra vez, un día sí y el otro también”.